
         REPUBLICA DE CHILE 
     I.MUNICIPALIDAD DE ARICA 
  Secretaría Concejo Municipal 
        
 
 
 
 

ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº09/2021 
(Conferencia vía Remota / COVID-2019)  

CONCEJO I. MUNICIPALIDAD DE ARICA 
Celebrada el día Martes 16 de Marzo del 2021 

 

 
 

En Arica, a 16 días del mes de Marzo del año 2021 y siendo las 09:11 
hrs. se inicia la Sesión Ordinaria Nº09/2021 del Concejo Municipal 
PRESIDIDA POR EL SR. CONCEJAL CARLOS OJEDA 
MURILLO, contando con la asistencia de la Concejala Sra. Miriam 
Arenas Sandoval, y de los Concejales Sres. Juan Carlos Chinga Palma, 
Patricio Gálvez Cantillano, Paul Carvajal Quiroz, Jorge Mollo Vargas, 
Daniel Chipana Castro, Sr. Jaime Arancibia y el Sr. Cristian 
Rodríguez Sanhueza. 
 
Se encuentra ausente:  
 
➢ Concejala Sra. Elena Díaz Hevia.   

 
Actúa como Secretario del Concejo Municipal y Ministro de Fe el Sr. 
Carlos Castillo Galleguillos. 
 
 
 

TABLA A TRATAR 
 
 

 
1) APROBACIÓN DE LAS SIGUIENTES ACTAS DEL CONCEJO 

MUNICIPAL CORRESPONDIENTE AÑO 2021: 

✓ ACTAS SESIONES ORDINARIAS  : N°05 y 06/2021 

✓ ACTAS SESIONES EXTRAORDINARIAS : N°03 y 04/2021 
 

 EXPONE :  Sr. Secretario Municipal 
 
 

2) MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS CONTENIDAS EN EL 

CERTIFICADO N°06/2021 DEL PRESUPUESTO DE LA 

MUNICIPALIDAD DE ARICA; (Certificado enviado a través de Memorándum 

N°16 de fecha 09 de Marzo del 2021) 

EXPONEN : - Srta. Priscilla Aguilera, Secretaria Comunal de Planificación; y 
     -  Sr. Mauricio Albanes, Profesional de SECPLAN 
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3) AUTORIZACIÓN DEL CONCEJO MUNCIPAL PARA 
AUTORIZAR AL SR. ALCALDE PARA EFECTUAR 
CONCILIACIÓN EN LAS SIGUIENTES CAUSAS JUDICIALES: 

1. CAUSA RIT T-81-2019 CARATULADA “LEMO/ ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE 

ARICA” 

2. CAUSA RIT O-71-2020 CARATULADA “CONTRERAS /ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE 

ARICA” 

3. CAUSA RIT O-187-2020 CARATULADA “PINOCHET /ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE 

ARICA”. 

EXPONE : Asesoría Jurídica 

 
 

4) EXPOSICIÓN DEL IV INFORME TRIMESTRAL AÑO 2020 DE 
AVANCE DEL EJERCICIO PRESUPUESTARIO Y FINANCIERO 
DE LA MUNICIPALIDAD DE ARICA Y LOS SERVICIOS 
TRASPASADOS DE SALUD Y CEMENTERIO; (se adjunta Informe 

en el correo de cada Concejal) 
 

EXPONE : Sr. Arturo Butrón Choque, Director de Control 
 

 

5) INFORME AL CONCEJO MUNICIPAL SOBRE 

CONTRATACIONES Y RENOVACIONES DE CONTRATO 

EFECTUADAS POR LA DIRECCIÓN DE SALUD MUNICIPAL 

(DISAM) DURANTE EL MES DE FEBRERO DEL 2021; (se 

adjunta antecedentes) 

 EXPONE : Sra. Directora de Salud Municipal (DISAM) 
 
 

6) ACUERDO DEL CONCEJO MUNICIPAL PARA LA 
RENOVACIÓN, POR UN PERÍODO DE (5) CINCO AÑOS, DEL 
COMODATO CORRESPONDIENTE AL INMUEBLE 
MUNICIPAL DENOMINADO SEDE SOCIAL, UBICADA EN 
PASAJE CHÉPICAS N°2285 – POBLACIÓN CHILE, A FAVOR 
DE LA JUNTA DE VECINOS N°1-B “IGNACIO DE LA 
CARRERA”; (se adjunta antecedentes) 

EXPONE : Srta. Jessica Colque, Encargada Oficina de Comodatos 

 
 

7) PUNTOS VARIOS 
 
 
 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 
 
 
1) APROBACIÓN DE LAS SIGUIENTES ACTAS DEL 

CONCEJO MUNICIPAL CORRESPONDIENTE AÑO 
2021: 
 
✓ ACTAS SESIONES ORDINARIAS  : N°05 y 06/2021 

✓ ACTAS SESIONES EXTRAORDINARIAS : N°03 y 04/2021 

________________________________________________ 
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Sr. Secretario Municipal, Don Carlos Castillo Galleguillos, 
manifiesta lo siguiente: …” Sra. Concejala, Sres. Concejales, a cada 
uno de ustedes se les hizo llegar las actas correspondientes” ...   
 
No habiendo intervenciones, se pasa a tomar el siguiente Acuerdo: 
 
ACUERDO Nº090/2021 
Por la unanimidad de los Concejales vía online (vía remota) Sra. 
Miriam Arenas Sandoval, Sres. Juan Carlos Chinga Palma, Carlos 
Ojeda Murillo, Paul Carvajal Quiroz, Patricio Gálvez Cantillano, 
Daniel Chipana Castro, Jorge Mollo Vargas, Jaime Arancibia, 
Cristian Rodríguez Sanhueza y el Sr. Alcalde Gerardo Espíndola 
Rojas, quien preside, SE ACUERDA APROBAR LAS SIGUIENTES ACTAS 
DEL CONCEJO MUNICIPAL CORRESPONDIENTE AÑO 2021: 

✓ ACTAS SESIONES ORDINARIAS  : N°05 y 06/2021 

✓ ACTAS SESIONES EXTRAORDINARIAS : N°03 y 04/2021 

 

 
 

2) MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS CONTENIDAS 
EN EL CERTIFICADO N°06/2021 DEL PRESUPUESTO 
DE LA MUNICIPALIDAD DE ARICA 
________________________________________________ 
 

Sr. Mauricio Albanes Gómez, profesional de la Secretaria 
Comunal de Planificación, refiere lo siguiente: …” Sr. Presidente, 
Sra. Concejala, Sres. Concejales, voy exponer ante ustedes el 
certificado de modificación presupuestaria N°06/2021, el cual se 
financiará con el traspaso de disponibilidad entre diferentes 
subtítulos de gastos y el reconocimiento de mayores ingresos” …   
 
I. Traspaso de Disponibilidad entre Diferentes Subtítulos de Gastos. – 

 
CUENTA NOMBRE CUENTA AUMENTA M$ DISMINUYE M$ 

 

31.02.004.247 Proyecto, regularización empalme 
balneario el Laucho 

12.000  

 

33.03.001.003.005 Programa mejoramiento de 
viviendas y barrios  

20.020 
 

31.02.004.999 
 

Cta. Distribución (Obras Civiles)   32.020 

 TOTALES 32.020 32.020 

 
II. Reconocimiento de Mayores Ingresos 
 

CUENTA NOMBRE CUENTA AUMENTA M$ DISMINUYE M$ 
 

13.04.001 De zona franca de Iquique S.A  148.177  

13.03.005.002.001 Serv. de aseo en la ciudad de Arica y 
otros (ERROR DE TIPEO, CORRESPONDE 
A LA LEY DE CASINO)  

 
 

8.413 

 

31.02.004.998 Cta. Distribución (Ingresos Ley 
casinos N°19.995)  

 8.413 

31.02.004.999 
 

Cta. Distribución (Obras Civiles)   148.177 

 TOTALES 156.590 156.590 
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Sobre el tema intervienen los siguientes Concejales Sra. Miriam 
Arenas Sandoval y el Sr. Cristian Rodríguez Sanhueza. 
 
Al respecto se toma el siguiente Acuerdo:  
 
ACUERDO Nº091/2021 
Por la unanimidad de los Concejales vía online (vía remota) Sra. 
Miriam Arenas Sandoval, Sres. Juan Carlos Chinga Palma, Daniel 
Chipana Castro, Carlos Ojeda Murillo, Paul Carvajal Quiroz, Patricio 
Gálvez Cantillano, Jorge Mollo Vargas, Jaime Arancibia, Cristian 
Rodríguez Sanhueza y el Sr. Alcalde Gerardo Espíndola Rojas, quien 
preside, SE ACUERDA APROBAR LAS MODIFICACIONES 
PRESUPUESTARIAS CONTENIDAS EN EL CERTIFICADO N°06/2021 DEL 
PRESUPUESTO DE LA MUNICIPALIDAD DE ARICA. – 
 
 
 

3) AUTORIZACIÓN DEL CONCEJO MUNCIPAL PARA 
AUTORIZAR AL SR. ALCALDE PARA EFECTUAR 
CONCILIACIÓN EN LAS SIGUIENTES CAUSAS 
JUDICIALES: 

1. CAUSA RIT T-81-2019 CARATULADA “LEMO/ ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE 

ARICA” 

2. CAUSA RIT O-71-2020 CARATULADA “CONTRERAS /ILUSTRE MUNICIPALIDAD 

DE ARICA” 

3. CAUSA RIT O-187-2020 CARATULADA “PINOCHET /ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE 

ARICA”. 

________________________________________________ 
 

Srta. Sheref Ibáñez Toledo, Asesora Jurídica, expone lo siguiente: 
…” Sr. Presidente, Sra. Concejala, Sres. Concejales, en esta 
oportunidad estamos presentando para la autorización del concejo, 
tres causas en materia laboral, la primera dice relación con la 
demandante Sra. Consuelo Lemo, quien inicio una acción de tutela y 
ambas partes en mutuo acuerdo, estamos solicitando en este caso una 
conciliación por una suma de $1.000.000.-, La segunda causa que se 
trae también al concejo, para solicitar el acuerdo de conciliación, es 
un juicio laboral ordinario de un despido injustificado y cobro de 
prestaciones por prestadores de servicios a honorarios que en este 
caso para arribar a un acuerdo respecto de los dos demandantes, se 
solicita por uno de los demandantes la suma de $2.533.332.- y por el 
otro demandante la suma de $1.643.952.-, finalmente la tercera 
causa, que es el Rit O-187, también es por una prestadora de servicio a 
honorarios, quien por mutuo acuerdo se requiere la conciliación por 
una suma de $1.700.000, por lo tanto, estas son las tres causas 
laborales respecto de las cuales en las sumas que indique se requiere 
la autorización del concejo para arribar a un mutuo acuerdo para 
conciliar” ...  
 
A continuación, intervienen los siguientes Concejales Sr. Paul 
Carvajal Quiroz, Sr. Patricio Gálvez Cantillano, Sr. Juan Carlos 
Chinga Palma, Sr. Carlos Ojeda Murillo, Sra. Miriam Arenas 
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Sandoval, Sr. Cristian Rodríguez Sanhueza, Sr. Daniel Chipana 
Castro y el Sr. Jaime Arancibia.   
 
Al respecto, se determina la siguiente Votación:  
 
A FAVOR:    Concejala Sra. Miriam Arenas Sandoval  

Concejal Sr. Cristian Rodríguez Sanhueza  

Concejal Sr. Jaime Arancibia  

 
SE ABSTIENE:      Concejal Sr. Daniel Chipana Castro 

Concejal Sr. Patricio Gálvez Cantillano  

Concejal Sr. Carlos Ojeda Murillo 

Concejal Sr. Jorge Mollo Vargas  

Concejal Sr. Paul Carvajal Quiroz  

Concejal Juan Carlos Chinga Palma  
 
 

Dando continuidad, se dan a conocer las abstenciones de los 
siguientes Concejales: 
 
SR. DANIEL CHIPANA CASTRO…voy a abstenerme debido a que 
no estoy, una causa con tres personas y que se estén definiendo dos, es 
interesante que se definan las tres, me hubiese gustado que esta 
votación fuese por separado y a la vez también como el escenario 
económico que tenemos hoy día, no sé si hay disponibilidad 
presupuestaria para conciliar porque tenemos bastantes juicios, por 
lo tanto, me preocupa bastante eso, me gustaría tener información 
financiera y cuánto dinero nos iría quedando en la cuenta de 
conciliación.   
 
SR. PATRICIO GÁLVEZ CANTILLANO…la misma que vengo 
diciendo hace bastante tiempo atrás, que mientras no exista una 
claridad en los dineros municipales y espero que en la sesión que 
venga se nos diga cuánto dinero se ha gastado en esta gestión, voy a 
seguir absteniéndome no hay claridad y esa es la verdad.  
 
SR. CARLOS OJEDA MURILLO…lamento mucho la situación de 
las personas afectadas, pero coincido con lo que ha expuesto el colega 
Chipana, me sumo a que acá tenemos que tener claridad respecto a la 
situación financiera, con cuántos recursos contamos disponible para 
aquello y sobre todo mayor claridad en la forma de cómo se presenta 
la documentación, me abstengo.      
 
SR. JORGE MOLLO VARGAS…me abstengo porque mi posición 
ha sido imperturbable desde el primer día respecto a las 
conciliaciones, considero que las conciliaciones desde el mundo 
jurídico laboral no tocan las materias de fondo y no las resuelve y 
creo que nosotros como municipalidad deberíamos resolver cada una 
de estas materias en los máximos tribunales de justicia, no en este 
instante.    
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SR. PAUL CARVAJAL QUIROZ…me voy a abstener por dos cosas 
que para mí no están claras, uno, tiene que ver con el antecedente que 
le estoy solicitando a la encargada administrativa financiera la Sra. 
Nevenka y además también el informe que debiera existir de aquellos 
sumarios que se han encargado por concepto de errores, de 
encargados de oficina, encargados de departamentos, que no han 
llegado a discutir temas de conciliación en esta mesa, hay dos cosas 
que para mí no están claras y yo necesito que estén claras antes, y le 
sumo al tema la disponibilidad presupuestaria si la municipalidad 
por los antecedentes mismos que nos ha entregado SECPLAN tenemos 
$300 millones de pesos para el año, quiero tener claridad también de 
cuanto es el monto de disponibilidad presupuestaria para lo que son 
las conciliaciones, son esos tres antecedentes que necesito tener 
claridad antes de volver a discutir temas de conciliaciones y los 
montos, respetando claramente de que hay un proceso y que 
claramente hay personas que están a la espera de eso, yo también 
necesito la información completa para tomar una decisión 
responsable.  
 
SR. JUAN CARLOS CHINGA PALMA…me voy a abstener para 
obtener más información y poder dar una opinión más responsable, 
de manera tal que también a la vez solicito que este mismo tema una 
vez entregada la información a los concejales más de la que se 
entregó, podamos definirlo en la próxima sesión.  
 
El Sr. Secretario Municipal, refiere que, NO HAY 

PRONUNCIAMIENTO del Concejo y se tendría que aportar mayores 

antecedentes para que vuelva a la sala de o si no aplicar el Artículo 

82°, letra c), de la Ley 18.965 donde el Sr. Alcalde o Alcaldesa (S), 

pasado 20 días, tiene la facultad de aprobar o rechazar este punto.   

 
 
 

4) EXPOSICIÓN DEL IV INFORME TRIMESTRAL AÑO 

2020 DE AVANCE DEL EJERCICIO PRESUPUESTARIO 

Y FINANCIERO DE LA MUNICIPALIDAD DE ARICA Y 

LOS SERVICIOS TRASPASADOS DE SALUD Y 

CEMENTERIO 
________________________________________________ 
 

Sr. Arturo Butrón Choque, Director de Control, manifiesta lo 
siguiente: … “Sr. Presidente, Sra. Concejala, Sres. Concejales, en 
cumplimiento a lo dispuesto en los artículos 29 y 81 del DFL 
N°1/19.704 de 2.001, que fijó el texto refundido de la Ley N°18.695 
Orgánica de Municipalidades, y al Dictamen N°3419 del 2.001 de la 
contraloría General de la Republica, se remite a ustedes Los siguientes 
informes al IV Trimestre del año 2020:  
 
1. Informe avance de la ejecución presupuestaria de la I.M.A. y de los 

servicios traspasados de salud y cementerio.  
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2. Informe del avance de la ejecución financiera de la I.M.A. y de los 
servicios traspasados de salud y cementerio.  
 

3. Situación de las cotizaciones provisionales de los funcionarios 
municipales y de los trabajadores que se desempeñan en los 
servicios traspasados de salud y cementerio, como también de la 
corporación de fomento productivo.  

 

4. Aportes que la Municipalidad debe efectuar al fondo común 
municipal.  

 

5. Pasivos contingentes de la I.M.A. y de los servicios traspasados de 
salud y cementerio.  

 
A continuación, intervienen los siguientes Concejales Sra. Miriam 

Arenas Sandoval, Sr. Paul Carvajal Quiroz, Sr. Patricio Gálvez 

Cantillano, Sr. Carlos Ojeda Murillo y el Sr. Daniel Chipana Castro. 

Además, interviene la Sra. Nevenka Aguilera Cuadra, Directora de 

Administración y Finanzas.  

 
Seguidamente, se pasa al siguiente punto.  
 

 
 

5) INFORME AL CONCEJO MUNICIPAL SOBRE 

CONTRATACIONES Y RENOVACIONES DE CONTRATO 

EFECTUADAS POR LA DIRECCIÓN DE SALUD 

MUNICIPAL (DISAM) DURANTE EL MES DE FEBRERO 

DEL 2021 
________________________________________________ 
 

Srta. Ayleen Vilo, Profesional de la Dirección de Salud 
Municipal, expone lo siguiente: … “Sr. Presidente, Sra. Concejala, 
Sres. Concejales, mediante Ord. N°439, se envió para conocimiento 
del concejo las contrataciones efectuadas en el mes de febrero del 
presente año” …  
 
No habiendo intervenciones, se pasa al siguiente punto.  
  
 
 
6) ACUERDO DEL CONCEJO MUNICIPAL PARA LA 

RENOVACIÓN, POR UN PERÍODO DE (5) CINCO AÑOS, 

DEL COMODATO CORRESPONDIENTE AL INMUEBLE 

MUNICIPAL DENOMINADO SEDE SOCIAL, UBICADA 

EN PASAJE CHÉPICAS N°2285 – POBLACIÓN CHILE, A 
FAVOR DE LA JUNTA DE VECINOS N°1-B “IGNACIO DE 

LA CARRERA” 
________________________________________________ 
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Srta. Jessica Colque, Encargada de la oficina de Comodatos, 

menciona lo siguiente: …” Sr. Presidente, Sra. Concejala, Sres. 

Concejales, esto se trata de la obtención respecto a la cede social 

solicitada por la junta de vecinos “Ignacio la Carrera N° 1-B”, 

someramente señalare los informes. Respecto de la DAF señala que el 

mismo presidente señaló que este inmueble anteriormente era 

ocupado por dependencias municipales específicamente por la oficina 

de seguridad y el programa crece contigo, posteriormente el informe 

de la DOM señala que se trata de un equipamiento comunitario, 

cuenta con permiso de construcción, recepción parcial debido a que se 

encuentra sin cierre perimetral, no obstante el informe señala que no 

sería apto para ser ocupado pero esta situación la viene a 

salvaguardar el informe de DIDECO, debido a que el presidente 

manifiesta que ellos contienen fondos para hacer la inversión inicial, 

para hacer el trabajo completo del alcantarillado, etc., lo que es una 

inversión totalmente favorable para la junta vecinal, a su vez señalar 

que es la primera vez que ellos cuentan con este tipo de comodatos, 

también están siendo apoyados por la colaboración de los 

profesionales para postular a los diferentes proyectos ya sea 

presidente de la república y FONDEVE, por ende se sugiere la entrega 

de este comodato por un plazo de cinco años” … 

 
Sobre el tema intervienen los siguientes Concejales Sra. Miriam 

Arenas Sandoval, Sr. Paul Carvajal Quiroz, Sr. Juan Carlos Chinga 

Palma, Sr. Jorge Mollo Vargas y el Sr. Cristian Rodríguez Sanhueza.  

 
No habiendo más intervenciones, se pasa a tomar el siguiente 
Acuerdo:    
 
ACUERDO Nº092/2021 
Por la unanimidad de los Concejales vía online (vía remota) Sra. 

Miriam Arenas Sandoval, Sres. Juan Carlos Chinga Palma, Daniel 

Chipana Castro, Carlos Ojeda Murillo, Paul Carvajal Quiroz, Patricio 

Gálvez Cantillano, Jorge Mollo Vargas, Jaime Arancibia, Cristian 

Rodríguez Sanhueza y el Sr. Alcalde Gerardo Espíndola Rojas, quien 

preside, SE ACUERDA APROBAR LA RENOVACIÓN, POR UN PERÍODO 

DE (5) CINCO AÑOS, DEL COMODATO CORRESPONDIENTE AL 

INMUEBLE MUNICIPAL DENOMINADO SEDE SOCIAL, UBICADA EN 

PASAJE CHÉPICAS N°2285 – POBLACIÓN CHILE, A FAVOR DE LA 

JUNTA DE VECINOS N°1-B “IGNACIO DE LA CARRERA”.- 
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7) PUNTOS VARIOS  

_____________________ 

 
 
SR. PATRICIO GÁLVEZ CANTILLANO  
 
 

A) TEMA: PUBLICIDAD  
 
Dando inicio, el concejal expone lo siguiente: …solicito a prensa 
multiplicar por las redes Municipales mis agradecimientos por 
la convocatoria a la mentoría a nuevos candidatos a concejal de 
Arica, lo que les haré llegar a través de un correo electrónico. 

 
 
B) TEMA: CIERRE DE CALLE  

 
Seguidamente, el concejal refiere lo siguiente: …solicito estudiar 
un cierre de calles para la práctica deportiva en fase 3… 
 
 

C) TEMA: BECA DEPORTIVA  
 
Dando continuidad, el concejal expresa lo siguiente: …solicito a 
la Directora de SECPLAN agilizar la beca deportiva para 
votación del concejo, donde se lleva trabajando por 3 años en la 
unidad jurídica municipal... 
 
 

D) TEMA: FACTURAS PENDIENTES  
 
Finalmente, el concejal se refiere a lo siguiente: …solicito se me 
haga llegar el monto de todas las facturas pendientes de los 
proveedores del ex DAEM… 

 
 
 

SR. CRISTIAN RODRIGUEZ SANHUEZA 
 
 

A) TEMA: CONTAMINACIÓN 
 
Comenzando, el concejal mencionó lo siguiente: …teniendo como 
antecedentes las muertes de animales marinos sin causa 
aparente, presencia de una gran cantidad de algas e informe de 
detección de contaminantes en el borde del litoral sur en Playa 
El Planchón, cuyo análisis fue realizado por el laboratorio de la 
UTA, presentado el día 15 de marzo a la Superintendencia del 
Medio Ambiente, donde se presume el Proceso de eutrofización 
en nuestras costas por contaminación de Fosfatos, lo cual, 
podría generar una zona de muerte en todo este sector. Por 
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tanto, solicito tenga a bien realizar formalmente por medio del 
municipio la solicitud de analizar los agentes contaminantes por 
Fosfatos y Nitrato y realizar un Recurso de Protección ante 
quienes resulten responsables de esta contaminación… 
 
 

B) TEMA: EXPOSICIÓN  
 
Continuando, el concejal manifiesta lo siguiente: ...solicito tenga 
a bien pueda exponer la Unidad de Emergencia del Municipio, 
para exponer su Plan de Trabajo del año 2021 y competencias 
en la comunidad… 
 
 

C) TEMA: AGUA POTABLE  
 
Finalizando, el concejal expresa lo siguiente: ...debido a la 
condición de riesgo que están viviendo los pobladores del 
conjunto habitacional “Marcela Paz” por el anegamiento de 
agua potable producto de la rotura de las redes de suministro de 
agua potable del condominio social Montesol 1, es que solicito 
tenga a bien apoyar a nuestras directivas para el requerimiento 
de las garantías ante la constructora o SERVIU, y su reparación 
en circunstancias que genera un problema social y salud en 
donde el municipio debe recibir las obras por parte de la DOM. 
Y solicitar la evaluación sanitaria ante la SEREMI de Salud 
para evaluar las condiciones sanitarias por no contar con agua 
potable, contaminación de las mismas y estudio de suelos… 
 
 
 

SR. CARLOS OJEDA MURILLO  
 
 

A) TEMA: POSTES  
 
Como único punto, el concejal le cede minutos de su espacio a la 
Sra. Leonor Avello Briceño, quien junto a otras vecinas del 
sector General Lagos/Blanco Encalada, exponen su caso sobre 
los postes que se encuentran sin focos, lo que aqueja una mala 
iluminación en el sector y además se generan diversos choques 
de vehículos y robos…  
 
 
 

SR. PAUL CARVAJAL QUIROZ  
 
 

A) TEMA: HOMENAJE  
 
Comenzando, el concejal manifiesta lo siguiente: …quiero 
mencionar la discusión que se está realizando en el COSOC por 
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el cambio de nombre que se estaría dando en la plaza que se 
encuentra en la junta de vecinos n°51 a nombre de “Camila 
Segovia”. Esto es una propuesta de los vecinos y la junta de 
vecinos correspondiente... 
 

B) TEMA: SOCAVONES  
 
Prosiguiendo, el concejal se refiere a lo siguiente: …quiero 

mencionar las instalaciones de problemáticas a causa de 

socavones y tratamientos de agua en alcantarillado por parte 

de la empresa sanitaria aguas del altiplano, donde existe una 

reconstrucción de pavimentación en pampa nueva y esta 

debiera contar con implementos de innovación (HDP), muy por 

el contrario, la empresa sanitaria sigue utilizando la 

implementación anterior, que es PBC y está ya no 

correspondería con el tipo de trabajo que se realiza en terreno 

en materias de alcantarillado. Lo presento como indicios de que 

este trabajo provoca dichas problemáticas que afectan una 

población o en su defecto, una comunidad. Solicito que en estas 

materias la oficina de jurídico tenga prontas respuestas y 

mayor accesibilidad a dar respuestas o abogacía a los vecinos 

por parte de la empresa sanitaria…  

 

 
C) TEMA: SECTOR RURAL  

 
Continuamente, el concejal le cede minutos de su espacio a la 

Sra. Marianela Castillo, quien en representación de su sector da 

a conocer las problemáticas sociales y de salud que suscitan en 

el sector rural. Solicito que se coloque en tabla para el próximo 

concejo los tipos de operativos que se podrán efectuar en el 

sector del Valle de Azapa...  

 
 

D) TEMA: VILLA FRONTERA  
 
Dando término, el concejal le cede minutos de espacio al Sr. 

Rodrigo Torres, representante de la comunidad de Villa 

Frontera, el cual ha efectuado anteriormente intervenciones en 

el concejo por el notable abandono que el municipio ha realizado 

en el sector. Además, señalar que el alcalde hizo mención de la 

entrega de informes o documentaciones que se pudieron 

gestionar, pero el representante menciona que dicha 

información no es verídica... 
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SR. JUAN CARLOS CHINGA PALMA  
 
 
 

A) TEMA: CEMENTERIO  
 
Comenzando, el concejal presenta lo siguiente: …quiero señalar 
que los trabajadores del cementerio municipal de San Miguel de 
Azapa, reclaman por falta de insumos sanitarios, vestuario de 
trabajo y por falta de más baños sanitarios, ya que existe uno 
para todos los funcionarios, por ende, solicito brindar atención 
ante los requerimientos de los trabajadores, sobre todo en estos 
tiempos de pandemia… 
 
 

B) TEMA: MANTENCIÓN  
 
Seguidamente, el concejal expone lo siguiente: …por encargo de 
los vecinos, solicito mantención y limpieza del espacio recreativo 
Villa Sol Naciente, ubicado en pasaje Villarrica, sector norte de 
la ciudad, ya que desde su inauguración aún no es atendida… 

 
 

C) TEMA: SEMÁFOROS  
 
Continuamente, el concejal refiere lo siguiente: …por encargo de 
los vecinos, solicito posibilidad de instalar una batería de 
semáforos en avda. España con Antártica, debido al alto flujo de 
vehículos con factor de alto riesgo… 

 
 

D) TEMA: HOMENAJE HISTÓRICO  
 
Siguiendo, el concejal expresó lo posterior: …solicito considerar 
nombres de calles, pasajes y parques de arica, con nombres de 
destacadas personas que han destacado en la vida al servicio del 
ferrocarril, de manera que enviaremos una lista con posibles 
nombre actuales y póstumos como una manera de rendir 
homenaje a estos actores relevantes que aportaron al desarrollo 
de la zona... 

 
E) TEMA: MÁQUINAS DE EJERCICIO  

 
Continuando, el concejal manifestó lo siguiente: …hace unos 
días, se instalaron modernas máquinas de ejercicios en la sala 
de gimnasia de la piscina olímpica internacional, solicito se me 
informe cual fue el destino de las máquinas de ejercicios 
antiguas. Entregar detalles de cantidades, estado y lugar donde 
se encuentran hoy… 
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F) TEMA: VISITA A TERRENO  

 
Prosiguiendo, el concejal se refiere a lo siguiente: …solicito a la 
oficina de enlace norte de DIDECO, que programe una visita de 
terreno con los concejales, al parque del niño e niñas construido 
y eventualmente terminado en la población Cardenal Raúl Silva 
Henríquez…  

 
 

G) TEMA: GIMNASIA ARTÍSTICA  
 
A continuación, el concejal mencionó lo siguiente: …la escuela de 

gimnasia artística, sin fines de lucro realiza clases de gimnasia 

en el frontis costado izquierdo del parque centenario, bajo 

protocolos sanitarios y respetando el aforo, los días martes y 

jueves. La escuela solicita patrocinio consistente en entrega de 

kit de aseo y un simple enchufe para instalar una pista inflable 

para cumplir funciones formativas y practica de gimnasia… 

 
 

H) TEMA: PATENTE  
 
Dando término, el concejal manifiesta lo siguiente: …solicito que 

el departamento de rentas y/o finanzas según corresponda, 

atienda el reclamo de tributo 4-193 actualmente vigente. En este 

acto la contribuyente solicitó el formulario de traspaso de 

patente de alcoholes y le fue negado. La afectada considera que 

la atención le fue negada de manera arbitraria. Por ende, 

solicito sea atendida y se habrá si amerita una carpeta para 

acompañar físicamente todos los antecedentes fundantes de esta 

solicitud, por último, además solicito se me informe del tema y 

se atienda a la afectada Sra. Freda Burgos… 
 
 
 

SR. DANIEL CHIPAN CASTRO  
 
 
 

A) TEMA: AUDITORÍAS  
 
Iniciando, el concejal menciona lo siguiente: …sr. presidente, sr. 

secretario, estoy esperando la información de las auditorías que 

solicite del año 2020 – 2021, lamento muchísimo que no hayan 

llegado… 
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B) TEMA: ASOCIACIÓN DE MUJERES  
 
Prosiguiendo, el concejal expone lo siguiente: …hay una 
solicitud de la asociación de mujeres “Qamasana 
Warminakampi”, quienes realizaron una solicitud en el año 
2018, solicito información al respecto y coordinar una reunión 
vía remota con la alcaldesa (S), para darles una respuesta o 
solución a un problema que están planteando y que tiene que ver 
con mejorar la calidad de vida de esta agrupación… 

 
C) TEMA: CONTINGENCIA SANITARIA  

 
Finalizando, el concejal presenta lo siguiente: …debido a la 
contingencia sanitaria que afecta al país, como municipalidad 
de arica me hubieses gustado que nos expusieran sobre el plan 
de contingencia para estos meses, cómo va el proceso de 
vacunación, etc., necesito información de cómo vamos a 
sobrellevar este rebrote. Además, quiero solicitar la información 
a la unidad correspondiente referente al CESFAM de San Miguel 
de Azapa, información referente al estado de iluminación en el 
Km 1 al 20, y, por último, se oficie al ministerio de obras 
públicas cuáles serán los siguientes pasos y/o solución para la 
carretera desde cerro sombrero hasta las maitas…     

 
Se levanta la sesión a las 13:13 hrs. 
 
Esta sesión tiene una duración de cuatro horas con dos minutos, 
cuyas intervenciones quedan grabadas en la página 
www.municipalidad.cl (conferencia vía remota) y están a disposición 
de los Concejales al momento que lo requieran. 
 
 
 
 
 
                             CARLOS OJEDA MURILLO  
        Presidente Concejo Municipal (S) 
 
 
 
 
 
CARLOS CASTIILO GALLEGUILLOS 
    Secretario Concejo Municipal 
                  Ministro de Fe  
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